
美编马骊 校对冯 建 联系电话：8222179体育 新闻 2021.8.17
版21星期二

休斯敦世乒赛前，伊藤美诚在
日本的一场商业活动中，再次掷
下豪言：“希望能在世乒赛上击败
很多中国选手！”

东京奥运会之后，定于 11 月

23日至 29日举行的休斯敦世乒赛
是另外一项备受关注的世界级大
赛。日乒头号女选手伊藤美诚将
直接放弃接下来国际乒联的三站
赛事，包括 8月份的布达佩斯公开

赛、9 月份的 WTT 中东球星挑战
赛和亚锦赛，全力备战世乒赛。

根据规则，中国队最多可以有
5名选手参加世乒赛单打比赛，届
时比赛水平将比奥运会还要高，

金牌争夺将更为激烈。但伊藤美
诚依然踌躇满志，在谈及世乒赛
目标时，伊藤美诚表示虽然在奥
运会女团和女单赛事中都输给了
中国选手，但依然自信地向中国

队发起挑战：“在世乒赛上希望能
再次挑战中国选手，击败很多中
国选手，让全日本的观众都大吃
一惊。”

据《新民晚报》

孙兴慜又一次成了英超赛场上最闪
耀的明星。8月 16日晨的新赛季首轮，韩
国球星用一脚内切后的劲射，帮助热刺主
场 1比 0拿下曼城，送给对手新赛季联赛

“开门黑”。
原本，深陷转会传闻的凯恩被视为是

本场强强对话的主角，不过因为身体不
适，英格兰队长未进入热刺大名单，也无
缘在赛季伊始与“绯闻下家”直面交锋。

本场比赛，曼城在控球率、射门数和
定位球数上全面占优，却始终无法攻破洛
里的十指关。“蓝月亮”在夏窗花费一亿英
镑引入的英格兰新星格拉利什，本场顶替
德布劳内担任首发，可表现却并不能让人
满意，从比赛内容看，曼城新 10号还没有
适应全新的战术体系。眼见弟子一次次
挥霍机会，场边的瓜迪奥拉只能无奈摇
头，吞下一场苦涩的败仗。

与卫冕冠军相比，赛季前并不被看好
的热刺，本场打出了不错的表现。在葡萄
牙籍新帅努诺的指挥下，上赛季失误频频
的两名中后卫戴尔和桑切斯一扫颓势，使
得曼城那身价不菲的攻击群屡屡受挫；进
攻端，贝尔温、卢卡斯和孙兴慜屡屡利用
快速反击威胁对手城池，最终更凭借亚洲
一哥在第 55分钟时的灵光闪现，从强敌身
上拿下三分。

这是瓜迪奥拉执教生涯中连续第四次
在客场输给热刺，也是继上赛季欧冠决赛
和本赛季社区盾杯后，曼城吃到的连续第
三场败仗。瓜帅赛后表示，球队在比赛开
局阶段踢得很好，但此后在攻防转换的处
理上出现纰漏，被对手抓住了机会。上任
不久的热刺教头努诺则直言：“比赛的结果
让人高兴，但球队还有很长的路要走，不会
就此停下脚步。”谈到凯恩的问题时，葡萄
牙人透露，他会在身体完全准备好之后，参
与到球队的比赛中。从努帅言语中透露出
的信息来看，凯恩在这个夏天离开北伦敦
的概率，正变得越来越小。 陆玮鑫

缺席了东京奥运会，但费德勒的休整
并没有结束。8月 16日凌晨，瑞士天王官
宣将退出即将到来的美国网球公开赛，并
进行两年来的第三次膝盖手术。

本月 8日，费德勒年满 40岁。他用视
频向关心其健康的球迷解释：“在草地赛季
我的膝盖伤势加重。医生告诉我，为了中
长期的健康，我需要做手术。”在温布尔登
网球公开赛四分之一决赛吞蛋输给休伯
特·胡尔卡奇之后，费德勒就再也没有参加
过比赛。接下来的几周，费德勒不得不使
用拐杖，“我想要健康，想要在未来继续奔
跑，并为自己留住一丝回归赛场的希望。”
据悉，费德勒的康复期至少是几个月，虽然
他没有直言今年赛季将全部报销，但事实
上费德勒的归来已变得悲观起来。

费德勒已经在去年 2月和 5月进行了
两次膝盖手术，术后他总共参加了 5项赛
事。费德勒没有明确伤愈后他是否将回
归赛场，“我也想给自己一丝希望，以某种
形式重返巡回赛场，但我也必须很现实
——这个年龄再做一次手术是多么困
难。但是我想保持健康。我将带着目标
完成康复过程，我认为这将在很长一段时
间内帮助我。” 华心怡
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费德勒归期遥遥

不久前，2021年中国足球协会乙级联
赛第一阶段比赛落下帷幕，山西龙晋队以
9胜 5平的战绩高居黔南赛区积分榜第一
名，成为本赛季目前唯一一支不败球队。

赛季开始前很少有人认为，这支上赛
季一场未胜被迫降级、靠着递补重回中乙
联赛的球队，会成为本赛季最大的一匹

“黑马”。然而在俱乐部总经理高明看来，
这样的“逆袭”绝非偶然。

山西龙晋足球俱乐部的前身是 2018
年成立的山西信都足球俱乐部，这支球队
过去在中乙联赛中一直排名靠后。2019
年，前国青队、国奥队队员高明来到球队
担任教练。“当时球队成绩不好，但主场比
赛几乎场场爆满。”高明说，球迷的热情令
他印象深刻，也让他下定决心留下来。

2020年初，山西信都足球俱乐部更名
为山西龙晋足球俱乐部，高明担任总经
理，他决定将自己在国奥队时学到的训练
和比赛体系复制过来。

提到高明，很多中国球迷会想到“超
白金一代”，这支由沈祥福教练带领的前
中国国家青年队，曾在 2000年到 2001年
期间的亚青赛、世青赛等比赛中相继战胜

韩国、阿根廷等球队，名噪一时。
“沈祥福教练的战术主打‘快’‘灵’，

强调丢球反抢和快速转换。在我看来，这
样的体系最能发挥出中国人身体的特点
和优势。”高明说，“我希望把这套体系在
我们的球队进一步发扬，把山西打造成中
国足球的一片‘实验田’。”

自信满满的高明，却在接手球队的第
一年就遭遇重重困境。“由于疫情影响和
经费紧张等原因，2020年整个上半年我们
一直没有固定的训练场地，有段时间球员
甚至分散在太原、青岛两地训练。”他说，

“直到下半年，在山西省体育局和华舰集
团的支持下，我们才彻底解决了训练场地
和队员的食宿问题。”

随着球队运营步入正轨，高明开始
“招兵买马”，实施自己的计划，他找来了
前国奥队教练唐鹏举作为球队总教练，前
队友周麟担任主帅，并在 2021 年招募了
隋维杰、王维成、余学毅等知名球员，球队
的“快、灵”打法逐渐成形。

带着赛区第一的成绩进入本赛季第
二阶段冲甲组的比赛，球队管理层如今却
是喜忧参半。“这是山西职业足球队距离

中甲赛场最近的一次，我们非常激动。”高
明说，“不过在这之前，我们必须解决好俱
乐部的资金问题。”

一般情况下，一支中甲球队的运营成
本是一支中乙球队的三倍左右。俱乐部
原本的打算是用三年时间逐步培育市场、
增加投入，实现冲甲。“现在的情况让我们
有些措手不及，原本的预算只够维持球队
现状，更糟的是俱乐部原来的冠名赞助商
最近又撤了资。”高明坦言，巨大的资金压
力给球队的前途蒙上了阴影。

经过了几番研究讨论与思想斗争，高
明和球队管理层最终决定“拼一把”。8
月 15日，山西龙晋足球俱乐部对外发布
了最新的招商方案，也首次明确喊出了

“冲甲”的口号。
“如果我们冲甲成功，未来将成为山

西足球的一面招牌。这对扩大足球市场、
推广足球运动将起到关键作用。”高明说，
他们真正的愿望是在未来五到十年，依托
俱乐部的影响力在山西建立起成熟的足
球市场和完整的足球人才培养体系，让三
晋大地上的更多百姓参与足球、爱上足
球。 据新华社电

从一胜难求到一场不败
——中乙“黑马”山西龙晋队的喜与忧

新华社东京8月 16日电（记者王子
江）东京奥组委首席执行官武藤敏郎 16
日透露，阿富汗已经确认不参加计划于 8
月 24日开幕的东京残奥会。

武藤敏郎在当天举行的新闻发布会
上说：“我们从国际残奥委会那里得到了

阿富汗无法派代表团参加残奥会的信息，
阿富汗国内的形势显然是他们无法前来
日本的原因。我们对阿富汗运动员、官员
和相关人员无法参赛表示遗憾，也希望他
们能够在国内安全。”

武藤敏郎说，东京奥组委并不知道阿

富汗原计划派多少人前来东京参加残奥
会。

在东京奥运会上，阿富汗一共有 5名
运动员参赛，他们参加了田径、游泳、射击
和跆拳道四个项目的比赛。

阿富汗确认不参加东京残奥会

巴萨“后梅西时代”首战告捷

新华社马德里8月15日电（谢宇智）
新赛季西班牙足球甲级联赛首轮 15日继
续举行。迎来“后梅西时代”正式比赛首
战的巴塞罗那在主场 4:2战胜皇家社会。

开场后巴萨迅速制造机会，格列兹曼
的一记头球击中门框。上半时第 19 分
钟，主队打开局面，德佩开出前场任意球，

皮克小禁区边缘头球破网。半场前，德容
右路送出横传，布莱斯韦特后点头球顶入
网窝，为巴萨将比分改写为 2:0。

下半场，第 59分钟，巴萨再入一球，
继续扩大领先优势：阿尔巴的射门被对方
门将雷米罗扑出，布莱斯韦特小禁区前沿
补射入网。

比赛接近尾声时，皇家社会连入两球
缩小差距：第 82分钟，洛贝特小禁区边缘
推射球门右角得手；3分钟后，奥亚尔萨巴
尔主罚直接任意球破网，为客队将比分扳
为 2:3。但第 91分钟，塞尔吉·罗伯托近距
离将球捅入球门近角，为巴萨将比分锁定
为 4:2。
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